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TEMA 6 DEL PROGRAMA 

Cooperacion intemacional en materia de cartograffa 
(E/3209 y Add.l a 4, E/L.821/Rev.l, E/L.827, E/L.829) 
( continuaci6n) 

I. El PRESIDENTE invita al observador del Jap6n 
a que haga una declaraci6n sobre el tema que se esta 
estudiando. 

2. El Sr. YAMANAKA (Jap6n) seii.ala cuan prove
chosos han sido los trabajos de Ia Segunda Conferencia 
Cartogratica Regional de las Naciones Unidas para. Asia 
y el Lejano Oriente 1, para Ia cual se reunieron en Tokio, 
en el otofio de 1958, gran numero de representantes de:· 
gobiernos y observadores de organizaciones interna
cionales, procedentes de casi todas las partes del mundo. 

1 Para el informe de Ia Conferencia, vease publicaci6n de las 
Naciones Unidas, N.0 de venta: 59.1.9. 

~ ... 

La Conferencia ha permitido ampliar Ia acci6n de las 
Naciones Unidas en Ia esfera de Ia cartografia y ha 
aporta.do una contribucion notable a Ia colaboraci6n 
internacional para el desarrollo economico de As~~ y el 
Lejano Oriente. Nadie ignora, en efecto, que el progreso 
economico de una region depende en gran medida de 
las condiciones geograficas propias de dicha region y que 
los estudios cartograficos constituyen un elemento 
importante de la planificacion econ6mica. En Asia y 
en el Lejano Oriente todavia existen enormes territorios 
que no han sido objcto de un estudio cartografico 
minucioso. Por ejemplo, si bien se han levantado mapas 
que indican los recursos minerales, las riquezas del mar 
o la densidad de poblacion, el objetivo esencial sigue 
siendo Ia preparacion de un mapa completo del conjunto 
de la region, en vez de una serie de mapas especiales. 
Las Naciones Unidas pueden contribuir a alcanzar ese 
objetivo prestando ayuda a los gobiernos interesados. 

3. El orador recuerda que en Ia Conferencia de Tokio 
Ia delegacion del Japon presento, de comun acuerdo 
con la delegacion de Binnania, un proyecto de resolucion 
enderezado al establecimiento de una organizacion 
regional internacional de cartografia ; ese proyecto de 
resolucion fue aprobado sin oposici6n y transmitido a 
Ia Comision Economica para Asia y el Lejano Oriente 
(CEALO), que decidio examinar el problema teniendo 
en cuenta las conclusiones de las nuevas reuniones de 
comites especiales de expertos en las diversas esferas de 
investigacion. El Gobierno del Jap6n se da perfecta 
cuenta de las consecuencias financieras de la creacion de 
un organismo regional y propone que por ahora el 
Consejo se limite a prever Ia celebracion de simposios 
o la reunion de grupos de trabajo, asi como seminarios 
sobre algunos de los problemas cartogra:ficos que plantean 
el estudio y el aprovechamiento de los recursos naturales. 
Tal propuesta esta en consonancia con el apartado c) 
del parrafo 20 del informe del Secretario General 
(E/3209) y el Gobierno del Jap6n agradeceria a los 
miembros del Consejo que tuvieran a bien examinarla 
con detenimiento. 

4. El Gobierno del Japon es partidario de que se 
convoque a otra conferencia regional de las Naciones 
Unidas y se complace en comprobar que Ia delegaci6n 
del Afganistan ha presentado al Consejo un proyecto 
de resoluci6n (E/L.821/Rev. 1), tendiente a preparar, 
de conformidad con Ia recomendaci6n de Ia segunda 
Conferencia, la organizaci6n de esa tercera conferencia 
para 1961, a mas tardar. Asimismo, ha tornado nota 
con satisfacci6n del interes que algunos paises fuera de 
Asia y del Lejano Oriente han manifestado por Ia 
cuesti6n de Ia cooperacion internacional en materia de 
cartografia, y han presentado tambien varias propuestas 
(E/L.827 y E/L.829). 
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5. AI hacer uso de Ia palabra por invitaci6n del 
PRESIDENTE, el Sr. HUTCHINSON (Organizaci6n 
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de Aviacion Civil Internacional) declara que la OACI 
ba seguido con sumo interes los trabajos de las dos 
conferencias regionales de las Naciones Unidas y de 
otras organizaciones tales como el lnstituto Panamericano 
de Geografia e Historia. Las resoluciones y recomenda
ciones que en 1958 aprobaron la segunda conferencia 
y la octava Reunion Panamericana de Consulta sobre 
Cartografia han sido senaladas a la atencion del Depar
tamento de Mapas y Cartas Aeromiuticas de la OACI, 
que se reunini en breve. 
6. La recomendacion de la segunda conferencia acerca 
de la utilizacion de la proyeccion conica conforme de 
Lambert, incorporada en el proyecto de resolucion que 
figura en el documento E/L.827, facilitani sin duda el 
trabajo de los servicios cartognificos nacionales. 
7. La OACI se interesa sobremanera por la organizacion 
de conferencias cartognificas regionales, el intercambio 
de datos cartograficos y la formacion de personal 
calificado en materia de cartografia. Con arreglo a sus 
recursos, esta dispuesta a prestar apoyo a todo programa 
de las Naciones Unidas para lograr uniformidad en la 
transcripcion de los nombres geograficos. 

8. El Sr. CHA (China) opina que la segunda Conferencia 
Cartografica Regional de las Naciones Unidas para Asia 
y el Lejano Oriente es evide1!.temente el organo que esta 
en mejores condiciones de decidir si es necesario convocar 
a otra conferencia; conviene, pues, aceptar la recomen
dacion que ha formulado al respecto y encargar al 
Secretario General que examine la situaci6n y haga 
propuestas en cuanto a la fecha exacta, el Iugar y el 
programa de la conferencia. La delegacion de China 
votara a favor del proyecto de resolucion revisado del 
Afganistan y el Pakistan (E/L.821/Rev.l). 
9. Por lo que hace a las recomendaciones de la segunda 
Conferencia referentes a la uniformidad internacional en 
la transcripcion de los nombres geograficos, la delegacion 
de China las aprueba, y asimismo aprueba las propuestas 
formuladas a tal respecto por el Secretario General en 
el parrafo 20 de su informe. Quiere senalar, sin embargo, 
que los paises de una misma region pueden muy bien 
tener idiomas diferentes y ser.ia preferible, por lo tanto, 
considerar el problema desde el punto de vista lingilistico 
mas bien que el regional. Cada lengua deberia ser objeto 
de un estudio separado por un grupo de trabajo y, en 
el caso de que surgieran divergencias entre el grupo de 
trabajo y el gobierno interesado, deberian prevalecer las 
decisiones de este ultimo. Ademas, la delegaci6n de China 
estima que pabria que lograr uniformidad en el ambito 
nacional antes de abordar el problema en el ambito 
internacional. Apoyara resueltamente la parte A del 
proyecto de resolucion presentado por Mexico, los 
Paises Bajos y el Reino Unido (E/L.827), que refieja 
la generalidad de sus ideas en la materia. 
10. Respecto a la revision de las especificaciones actuates 
del Mapa Internacional del Mundo a Escala de un 
Millonesimo, la delegaci6n de China opina que, ante 
todo, esas propuestas deberian tener por objeto conseguir 
Ia necesaria fiexibilidad. Las enmiendas propuestas en 
la parte B del proyecto de resolucion no son muy distintas, 
en lo fundamental, de las recomendaciones de la segunda 
Conferencia reproducidas por los Estados U nidos en 
el texto que han propuesto para el parrafo 15 de las 
especificaciones (vease E/3209, parr. 26). Dado el 
caracter facultative de esas enmiendas, la delegaci6rn de 

China votara a favor de la parte B del proyecto de 
resoluci6n. Tambien votara a favor de la part~ C,, que 
constituye una propuesta muy util, teniendo en cuenta 
las relaciones que guarda el Mapa Internacional del 
Mundo a Escala de un Millonesimo con el desarrollo 
economico y social de todos los paises. En fin, a la 
delegacion de China le parece perfectamente aceptable 
la enmienda de Francia (E/L.829) a esta parte del 
proyecto de resolucion. 

11. El Sr. DE PINIES RUBIO (Espana), subraya la 
importancia que su delegacion concede a la uniformidad 
internacional en todos los trabajos de cartografia y dice 
que el Instituto Geografico y Catastral de Espana ha 
senalado al Secretario General (vease E/3209, anexo I) 
Ia necesidad de proceder a intercambios de datos tecnicos 
y de reunir conferencias regionales; el lnstituto, que 
actualmente se esfuerza por uniformar la toponimia de 
Espana, propone, en lo que respecta a los idiomas que 
utilizan el alfabeto Iatino, que para lograr esa normali
zaci6n se adopten simbolos especiales. Si bien no son 
muchas las comunicaciones que ha recibido el Secretario 
General, es evidente que la mayoria de los gobiernos 
desean llegar a una uniformacion en la transcripcion 
de los nombres geograficos. La delegacion de Espana 
confia en que sera posible adoptar en un proximo 
porvenir medidas que permitan conciliar las divergencias 
actuates. 

12. La segunda Conferencia Cartografica Regional de 
las Naciones Unidas para Asia y el Lejano Oriente 
examino problemas que rebasan el ambito puramente 
regional y formulo conclusiones que merecen ser tomadas 
en consideracion por los organismos competentes de los 
Estados Miembros. Por su parte, el Gobierno de Espana 
espera con interes los datos detallados sobre los metodos 
modernos de levantamiento y reproduccion de mapas 
que la Conferencia ha recomendado se cnmuniquen a 
los diversos servicios cartograficos. 

13. En vista de que las comunicaciones contenidas en 
el informe complementario del Secretario General 
(E/3209/Add.1) se refieren a problemas tecnicos, la 
delegacion de Espana se reserva el derecho de comunicar 
en su oportunidad al Secretario General su actitud a 
tal respecto. 

14. Por ultimo, la delegacion de Espana preferiria que 
Ia seccion B del proyecto conjunto de resolucion que 
figura en el documento E/L.827 se aplazara basta el 
28.0 periodo de sesiones del Consejo. Si los autores 
insisten en que se someta a votaci6n, se vera en la 
obligacion de abstenerse. 

15. El Sr. PHILLIPS (Estados Unidos de America) 
alaba los trabajos de la segunda Conferencia y felicita 
al Secretario General por el excelente informe que ha 
presentado al Consejo. La delegacion de los Estados 
Unidos, que concede importancia considerable a la 
organizacion de reuniones para cambiar informacion 
sobre nuevos metodos cartograficos, hubiese deseado 
que el Consejo tomara en el actual periodo de sesiones 
la decision de convocar en 1961, a mas tardar, una 
tercera conferencia cartografica regional para Asia y el 
Lejano Oriente, de conformidad con la recomendacion 
de la segunda Conferencia. El proyecto de resoluci6n 
revisado que tiene ante si el Consejo sobre el particular 
(E/L.821/Rev.l} es bastante satisfactorio, si bien tiene 
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un alcance mas limitado; por consiguiente, la delegaci6n 
de los Estados Unidos votara a favor de ese texto. 

16. Desde hace varios afios el Consejo viene ocupandose 
del problema de Ia uniformidad internacional en Ia 
transcripci6n de los nombres geograficos. A raiz de las 
consultas que entabl6 a petici6n del Consejo, el Secretario 
General ha preparado un proyecto de programa que ha 
presentado a los Estados Miembros. Del debate general 
y de las observaciones formuladas acerca del proyecto 
se desprende que hay un verdadero deseo de conseguir 
la mayor uniformidad posible en la esfera internacional. 
Sin embargo, el primer problema que ha de resolverse 
es el de Ia uniformidad en el ambito nacional. La dele
gaci6n de los Estados Unidos no cree que Ia mejor 
soluci6n consista en crear un comite internacionai 
permanente de nombres geograficos, con poderes muy 
amplios sobre los servicios cartograficos nacionales. A 
su entender, seria preferible reunir grupos de trabajo 
en que esten representados los paises que utilizan el 
mismo sistema de transcripci6n. Entre tanto, como se 
preve en Ia parte A del proyecto de resoluci6n que figura 
en el docum~nto E/L.827, Ia Secretaria podria prestar 
asesoramiento y ayuda tecnica a los Estados Miembros 
y hacer las veces de un centro de reuni6n y difusi6n de 
nomenclaturas geognificas y de informaciones sobre los 
metodos de transliteraci6n de nombres geograficos. 
17. En Ia parte B del proyecto de resoluci6n se tienen 
en cuenta las opiniones expresadas por los Estados 
Miembros acerca de Ia revisi6n de las especificaciones 
actuates del Mapa Internacional del Mundo a Escala de 
un Millonesimo. Muchos paises vienen tropezando con 
dificultades cada vez mayores para preparar a un tiempo 
Ia serie de la Carta Aeronautica Mundial de Ia OACI y 
Ia serie del Mapa lnternacional del Mundo a Escala de 
un Millonesimo. Sin embargo, ambas series son necesarias 
y Ia revisi6n propuesta permitiria, en cierto modo, 
tomar de la Serie de Ia OACI algunos elementos comunes 
a las dos series y reducir de ese modo el costo del Ievan
tamiento del Mapa. Los participantes en Ia segunda 
Conferencia acogieron con entusiasmo Ia propuesta 
encaminada a combinar las dos series. Dada Ia necesidad 
de acelerar Ia preparaci6n de Ia serie del Mapa, Ia 
delegaci6n de los Estados Unidos votara a favor de Ia 
parte B del proyecto de resoluci6n. Tambien votara a 
favor de Ia parte C porque, en una esfera tan tecnica 
como Ia cartografia, conviene que el Secretario General 
consulte coil hs organizaciones competentes acerca de 
Ia posibilidad de indicar, por medio de signos conven
cionales apropiados, algunos elementos tales como los 
bosques, los pastos o las zonas de maleza. 

18. El Sr. Zahiruddin AHMED (Pakistan) ha compro
bado, en las consultas celebradas con varias delegaciones, 
que unos cuantos paises comparten las dudas del Pakistan 
en cuanto a la oportunidad de tomar una decisi6n, en 
el actual periodo de sesiones, sobre la parte B del proyecto 
de resoluci6n que figura en el documento E/L.827. AI 
orador no le han convencido mucho los argumentos que 
invocan la urgencia del problema y el caracter facultativo 
de Ins enmiendas propuestas. A su juicio, mas valdria 
aplazar durante algun tiempo Ia adopci6n de esas 
enmiendas, en vez de tomar una decisi6n sin haber 
tenido el tiempo de estudiarlas con detenimiento. Si 
bien es cierto que las enmiendas no tienen caracter 
obligatorio, no por ello se puede dejar de reconocer 

que una resoluci6n del Con.;;ejo, tal como se indica en Ia 
parte B del proyecto de resoluci6n, conferiria a esas 
enmiendas una autoridad considerable y en Ia practica, 
se considerara que han recibido Ia sanci6n absoluta del 
Consejo. Por consiguiente, Ia delegaci6n del Pakistan 
propone una enmienda a Ia parte B del proyecto de 
resoluci6n, a fin de sustituir Ia parte dispositiva por el 
tcxto siguiente : 

« Pide al Secretario General que inste a los gobiernos 
para que den a conocer sus opiniones scbre el 
proyecto de reforma de las actuates especificaciones 
del . Mapa Internacional del Mundo a Escala de un 
Millonesimo y que, despues de estudiar las respuestas 
y de consultar con los expertos apropiados, presente 
al Consejo, en su 29.0 periodo de sesiones, recomen
daciones concretas con respecto a esa reforma. » 

19. El Sr. SHANAHAN (Nueva Zelandia) dice que 
su delegaci6n se felicita por los resultados de la Segunda 
Conferencia Cartografica Regional de las N aciones 
Unidas para Asia y el Lejano Oriente y esta en favor 
de que se convoque una tercera conferencia. 

20. La delegaci6n de Nueva Zelandia comparte Ia 
opini6n de Ia delegaci6n del Pakistan en el sentido de 
que conviene aplazar el estudio de Ia reforma que se 
fiene el prop6sito de hacer a las especificaciones del 
Mapa. Se trata de una cuesti6n de orden tecnico y son 
muy pocos los paises que han comunicado sus observa
ciones. Por lo tanto, hay que dar tiempo a los Estados 
Miembros para que realicen un estudio a fondo. Si la 
mayoria de los miembros del Consejo estima que el 
aplazamiento para el 29.0 periodo de sesiones entrafiaria 
un retraso demasiado grande, Ia delegaci6n de Nueva 
Zelandia propondra que se aplace el estudio del proyecto 
de reforma para el 28.0 periodo de sesiones. 

21. El Sr. BUXTON (Reino Unido) hace observar que 
las disposiciones que figuran en la parte B del proyecto 
de resoluci6n son practicamente identicas a las formuladas 
por el Secretario General y por la Segunda Conferencia 
Cartografica Regional de las Naciones Unidas par~. Asia 
y el Lejano Oriente, a excepci6n de una puntualizaci6n 
suplementaria sobre las lineas divisorias. Ademas, estas 
disposiciones tienen el solo prop6sito de precisar lo que 
se autoriza y no imponen obligaci6n alguna a los 
gobiernos; de hecho, permiten una :flexibilidad mayor 
a los que decidan aplicarlas. Por otro Iado, parece que 
toda modificaci6n oficial de las especificaciones del 
Mapa Internacional del Mundo a Escala de un Millo
nesimo exige la convocaci6n de una nueva conferencia 
de plenipotenciarios, que es algo que nunca se ha pro
puesto Ia delegaci6n britanica. La parte B del proyecto 
de resoluci6n es el resultado de una lubor de muchos 
aiios en Ia . que tom6 la iniciativa el Consejo en su 
resoluci6n 600 (XXI). Como lo mas probable es que 
sean todavia pocos los gobiernos que envien observa
ciones durante los pr6ximos meses, seria una pena 
perder un tiempo precioso aplazando Ia · decisi6n para 
el 29.0 periodo de sesiones. El Sr. Buxton espera que 
el representante del Pakistan retire su enmienda. 

22. El Sr. SERRANO (Chile) no coniparte la opini6n 
del representante del Reino Unido. AI contrario, estima 
que si los gobiernos dispusieran de algun tiempo podrian 
estudiar a fondo la cuesti6n y fijar su posici6n con 
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conocimiento de causa. Por ello propone que se reemplace 
el texto que :figura ante el Consejo por el texto siguiente : 

« El Consejo Economico y Social, 
« Habiendo examinado el informe del Secretario 

General que figura en los documentos E/3209 y 
Add.l a 4, 

« Decide aplazar el examen de la cuesti6n basta Ia 
continuaci6n de su 28.0 periodo de sesiones. >~ 

23. El Sr. DE PINIES RUBIO (Espafia) apoya esta 
propuesta porque tambien estima que los gobiernos han 
de disponer de un plazo suplementario para estudiar una 
cuesti6n de caracter tan tecnico. 

24. El Sr. BUXTON (Reino Unido) observa que las 
propuestas encaminadas a conseguir uniformidad inter
nacional en la transGripcion de los nombres geograficos, 
que figuran en la parte A del proyecto de resoluci6n 
(documento E/L.827), han sido generalmente bien 
acogidas por las delegaciones y que la parte C no ha 
suscitado ninguna objeci6n. Lamentaria mucho que 
tambien hubiera que diferir la aprobacion de estas partes 
del proyecto de resolucion. Ademas, la continuaci6n del 
28.0 periodo de sesiones tendra sobre todo un caracter 
administrativo y se prestara poco al examen de una 
cuesti6n tan especializada. 

25. El Sr. VIAUD (Francia) dice que su Gobierno no 
ha podido estudiar bastante la cuesti6n y que por ello 
no podra votar a favor de la parte B del proyecto de 
resoluci6n. En cambio, comparte la opinion del repre
sentante del Reino Unido acerca de la parte A, sobre 
todo porque se trata menos de una decision de fondo 
que de una decision de procedimiento destinada a 
iniciar los trabajos indispensables. En cuanto a la 
parte C, tampoco parece existir justificaci6n alguna 
para retardar su aprobaci6n, puesto que . se limita a 
pedir al Secretario General que entable determinadas 
consultas. 

26. Despues de un intercambio de opiniones en el que 
participan los Sres. Zahiruddin AHMED (Pakistan), 
KAUFMANN (Paises Bajos), DE PINIES RUBIO 
(Espafi.a), SAPOZHNIKOV (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) y BUXTON (Reino Unido), el 
Sr. SERRANO (Chile) precisa que el texto al que acaba 
de dar lectura esta destinado a reemplazar en su totalidad 
el proyecto de resoluci6n que figura en el documento 
EfL.827 y no solo la parte B. Lo cierto es que, si bien 
esta ultima es Ia que mas controversias suscita, las 
otras dos tendrian repercusiones que exigen un detenido 
examen por los gobiernos. 

27. El Sr. TABIBI (Afganistan) indica que el proyecto 
de resoluci6n revisado, presentado por su delegaci6n 
junto con la del Pakistan (E/L.821/Rev.1), tiene como 
prop6sito fundamental fijar la fecha, el Iugar y el pro
grama de la tercera conferencia cartografica regional de 
las Naciones Unidas para Asia y el Lejano Oriente. 

28. El PRESIDENTE somete a votacion el proyecto 
de resoluci6n revisado (E/L.821/Rev. 1). 

Por 17 votos contra ninguno y 1 abstencion, queda 
aprobado el proyecto de resolucion revisado. 

~- - .~- --~· -··- - · ---·-···--··--·· 

29. Respecto al proyecto de resoluci6n que figura en 
el documento E/L.827, el PRESIDENTE, de acuerdo 
con lo dispuesto por el articulo 66 del reglamento, 
somete a votaci6n previa Ia enmienda verbal presentada 
por la delegaci6n de Chile (vease el parr. 22, supra). 

Por 8 votos contra 7 y 3 abstenciones, queda rechazada 
Ia enmienda. 

30. El PRESIDENTE somete a votaci6n la parte A 
del proyecto de resoluci6n, con la enmienda propuesta 
por Ia delegaci6n de Francia y aceptada por los autores 
(1063.a sesi6n). En virtud de dicha enmienda, en el 
incbo a) del parrafo 2 de Ia parte dispositiva, las palabras 
« comite de expertos » quedan reemplazadas por las 
palabras « grupo de consultores », y en el inciso b) del 
parrafo 2 de Ia parte dispositiva, las palabras « expertos 
para actuar como miembros del comite mencionado » 
quedan reemplazadas por las palabras « consultores que 
formaran parte del grupo ». 

Por 16 votos contra ninguno y 2 abstenciones, queda 
aprohada Ia parte A del proyecto de reso/ucion, con las 
modificaciones introducidas. 

31. Despues de un intercambio de opiniones en el que 
taman parte los Sres. VIAUD (Francia), Zahiruddin 
AHMED (Pakistan) y SAPOZHNIKOV (Union de 
Republicas Socialistas Sovieticas), el PRESIDENTE 
somete a votaci6n Ia enmienda encaminada a modificar 
la parte dispositiva de Ia parte B del proyecto de reso
luci6n, presentada verbalmente por el representante del 
Pakistan (vease el parr. 18, supra). 

Por 8 votos contra 4 y 6 abstenciones, queda aprobada 
Ia enmienda. 

Por 8 votos contra 2 y 8 abstenciones, queda aprobada 
Ia parte B del proyecto de resolucion, con las modificaciones 
introducidas. 

32. El PRESIDENTE somete a votaci6n Ia parte C 
del proyecto de resoluci6n en la forma modificada por 
Ia enmienda de Francia (E/L.829), lo cual fue aceptado 
por los autores. 

Por 13 votos contra ninguno y 5 abstenciones, queda 
aprobada Ia parte C del proyecto de resolucion, con las 
modificaciones introducidas. 

33.· El Sr. SAPOZHNIKOV (Uni6n de Republicas 
Socialistas Sovieticas) explica que ha votado a favor de 
Ia parte A del proyecto de resoluci6n que figura en el 
documento E/L.827, porque Ia cooperaci6n intern&cional 
para uniformar Ia transcripci6n de los nombres geogra
ficos contribuira al progreso de Ia cartografia y sera 
especialmente util a muchos paises de . Asia y Africa. 
En cambio, Ia delegaci6n sovietica se ha abstenido de 
votar sobre las partes By C porque, en vista de Ia falta 
de datos sobre determinadas regiones del mundo, 
especialmente sobre Africa, le han parecido prematuras 
las propuestas contenidas en esos textos. En vez de 
proponer el levantamiento de un mapa a escala de un 
millonesimo, seria mas acertado, mas rapido y menos 
costoso tomar medidas para levantar un mapa a la 
escala de 1 : 2.500.000. 
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TEMA 11 DEL PROGRAMA 

Fpndo de las Naciones Unidas para Ia Infancia 
(E/3136, E/3223 y Add.l, E/L.830) 

34. El PRESIDENTE invita al Presidente de Ia Junta 
Ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para Ia 
Infancia (UNICEF} a presentar al Consejo los dos 
informes de Ia Junta (E/3136 y E/3223). 

35. El Sr. RYAN (Presidente de Ia Junta Ejecutiva 
del UNICEF) indica que en Ia actualidad el UNICEF 
participa en Ia ejecuci6n de 368 programas en 105 paises 
y territories. 

36. Mexico ha sic1.o el primer pais que se ha beneficiado 
de Ia asistencia del UNICEF con motivo de una campafia 
nacional de erradicaci6n del paludismo ; basta ahora 
el UNICEF ha destinado a dicha campafia un total de 
7.600.000 d61ares; el credito consignado en el presu
puesto del Gobierno mejicano para los gastos de contra
partida se ha elevado a 5.500.000 d6lares s61o para 
el afio !959. El Sr. Ryan declara que en el curso de una 
visita realizada el dia anterior a Ia Comisi6n Nacional 
de Erradicaci6n del Paludismo qued6 impresionado por 
Ia energia con que se esta poniendo en practica el 
programa, asi como por los resultados ya obtenidos. 

37. Los proyectos que reciben Ia ayuda del UNICEF 
estan destinados a satisfacer las necesidades inmediatas 
de los nifios, pero en Ia mayoria de los casos el Fondo 
espera que serviran de estimulo a los gobiernos para 
que dispongan en sus programas generales de desarrollo 
econ6mico y socialla creaci6n de servicios permanentes 
para Ia infancia. En el curso del ultimo periodo de 
sesiones de Ia Junta Ejecutiva, se observ6 que Ia infiuencia 
del UNICEF no puede medirse tinicamente por el 
ntimero de nifios que se benefician directamente de su 
asistencia, sino tambien en funci6n de las iniciativas 
que provoca en los gobiernos para Ia protecci6n de Ia 
familia y de Ia colectividad. A este respecto, Ia ayuda 
del UNICEF sirve de complemento titil a las operaciones 
de asistenciP tecnica. 

38. A1 referll'se a las observaciones que figuran en los 
parrafos 24 y 25 del informe de Ia Junta Ejecutiva 
(E/3223~ 9 el Sr. Ryan hace observar que desde 1949 el 
importe de las asignaciones aprobadas por Ia Junta ha 
aumentado afio tras afio; en 1959 Ia Junta aprobara 
probablemente una suma total de 27 millones de d6lares, 
y es de esperar que con el sostenido apoyo de los 
gobiernos podra alcanzarse el objetivo de 32 millones 
de d6lares fijado para el futuro. 

39. El UNICEF concede atenci6n cada vez mayor a Ia 
determinaci6n de los metodos que permitan utilizar con 
Ia n1ayor eficacia posible los recursos de que dispone, 
con objeto de mejorar en forma permanente Ia situaci6n 
de los nifios de todo el mundo. A este respecto, Ia Junta 
Ejecutiva ha estudia..t'> las posibilidades que se ofrecen 
al UNICEF en nuevas esferas de asistencia; ademas, 
ha dispuesto que se realice una evaluaci6n peri6dica de 
los resultados obtenidos de las diversas formas de 
asistencia, un examen anual de Ia distribuci6n de su labor 
entre las diversos tipos de programas, y un estudio 
provisional de las futuras demandas de asignaciones para 
las varias formas de asistencia, teniendo en cuenta el 
calculo de los recursos. 

40. Hasta hace pocos afios las actividades emprendidas 
por el UNICEF en cooperaci6n con Ia Organizaci6n 
de las Naciones Unidas para Ia Agricultura y Ia Alimen
taci6n (FAO) y Ia Organizaci6n Mundial de Ia Salud 
(OMS) en materia de nutrici6n se referian sobre todo 
a los programas de alimentaci6n suplementaria y de 
conservaci6n d~ la leche, asi como a la producci6n de 
otros alimentos ricos en proteinas. En 1957, Ia Junta 
Ejecutiva aprob6 Ia concesi6n de ayuda para enseiiar a 
las familias rurales los medios de utilizar lo mejor posible 
los recursos de caracter local, a traves de los servicios 
del desarrollo de Ia comunidad, de divulgaci6n agricola 
y economia domestica, de las escuelas y de los centros 
medicos y sociales. Con este motivo, Ia Junta aprob6 
Ia participaci6n del UNICEF en las encuestas nutrio16-
gicas y en Ia formaci6n profesional de nutri6logos. 
41. Con Ia colaboraci6n de Ia Direcci6n de Asuntos 
Sociales de las Naciones Unidas, el UNICEF ayuda a 
los gobiernos a mejorar Ia calidad de los servicios sociales 
para Ia infancia y a crear nuevos servicios de esta clase, 
inclusive servicios de caracter preventive. El UNICEF 
esta estudiando Ia posibilidad de asignar unos 150.000 
d61ares por afio para Ia ejecuci6n de proyectos de este 
tipo en el curso del pr6ximo bienio, y el Sr. Ryan seilala 
a Ia atenci6n de los miembros del Consejo las consecuen
cias :financieras que dichos proyectos tendrian . en el 
presupuesto de las Naciones Unidas (E/.3223/Add.l). 

42. En cuanto a Ia asistencia en Ia esfera de Ia ense
ilanza primaria, los miembros de Ia Junta Ejecutiva han 
estado generalmente de acuerdo con reconocer que el 
UNICEF podria ser de utilidad en Ia formaci6n de 
maestros en especialidades tales como Ia educaci6n 
dietetica y sanitaria o Ia economia domestica. 

43. El Sr. Ryan recuerda que el UNICEF no s6lo se 
mantiene en contacto estrecho con la OMS, sino tambien 
con la FAO, con Ia Direcci6n de Asuntos Sociales de 
las Naciones Unidas y con Ia Organizaci6n de las Naciones 
Unidas para la Educaci6n, Ia Ciencia y Ia Cultura 
(UNESCO), e indica que el UNICEF acogeria de buen 
grado las sugestiones que el Consejo tuviera a bien 
formularle sobre Ia coordinaci6n de sus actividades con 
las de los diversos organismos y servicios mencionados. 

44. Por ultimo, el Sr. Ryan hace observar que el 
UNICEF amplia incesantemente sus programas de 
formaci6n de personal, sobre todo en materia de direcci6n 
y gesti6n de todos los servicios que benefi.cian a la 
infancia porque, tal como se dice en el informe de Ia 
Junta Ejecutiva (E/3223), no s6lo hay que proteger a 
los niilos contra Ia enfermedad y Ia miseria, sino que 
tambien hay que prepararlos mejor para que desem
peilen su papel de adultos en el mundo de manana. 

45. El Sr. TABIBI (Afganistan) comprueba con 
satisfacci6n que las actividades y los recursos del 
UNICEF han aumentado en el curso del pasado afio 
y espera que, gracias a Ia estrecha cooperaci6n entre 
el UNICEF y los organismos especializados, los resul
tados de Ia obra emprendida sean todavia mejores en 
lo sucesivo. 

46. A pesar de sus limitados recursos, el UNICEF esta 
llevando a cabo una labor cuyos efectos beneficos se han 
dejado sentir en los paises insuficientemente desarrollados, 
sobre todo en materia de sanidad, nutrici6n y ensefianza. 
Por su parte, el Afganistan ha . sacado mucho provecho 
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de los programas de lucha contra las enfermedades y 
de protecci6n a la madre y al nino. A este 'respecto, 
conviene subrayar que el Afganistan ha recibido sobre 
todo orientaciones y asesoramiento del UNICEF y de los 
organismos especializados, puesto que la carga financiera 
ba corrido por cuenta del Gobierno, en el marco de los 
programas nacionales de desarrollo. 
47. La delegaci6n del Afganistan se congratula de q~Je 
ahora el UNICEF dedique mayor atenci6n en sus 
programas a la formaci6n profesional, ya que en los 
paises insuficientemente desarrollados Ia falta de especia
Iistas calificados constituye el ~n:ayor de los obstaculos 
que se oponen a la realizaci6n de las actividades iniciadas 
con ayuda del UNICEF. Tambien se felicita de que se 
haya establecido una estrecha cooperaci6n entre el 
UNICEF, los organismos especializados y las organi
zacioncs no gubernamentales, y esta convencida de que 
al estar definidas con claridad las respectivas zonas de 
competencia, esta cooperaci6n producira 6ptimos 
resultados. 

48. Los recursos del UNICEF aumentan sin cesar, 
pero desgraciadamente el aumento de las necesidades, 
provocadas por Ia presi6n demografica, es mucho mas 
rapido. A este respecto, el Sr. Tabibi recuerda las 
observaciones que figuran en el parrafo 24 del inform.e 
de Ia Junta Ejecutiva (E/3223) y cita un pasaje especial
mente impresionante de una publicaci6n de las Naciones 
Unidas, titulada El futuro crecimiento de Ia poblacion 
mundia/ 2 • Es evidente que, en estas condiciones, los 
recursos de que actualmente dispone el UNICEF no 
bastaran para llevar a cabo los proyectos emprendidos 
por este organismo. 
49. La delegaci6n del Afganistan expresa su satisfacci6n 
por los esfuerzos desplegados por el UNICEF para ayudar 
mas a los gobiernos a organizar por si mismos los 
servicios y programas necesarios para Ia protecci6n de 
Ia infancia. Estima que convendria dar prioridad a Ia 
capacitaci6n de parteras, de instructores y de maestros, 
asi como a Ia creaci6n de centros encargados de impulsar 
Ia producci6n de articulos alimenticios y de leche. 
50. Por ultimo, el Sr. Tabibi subraya la importancia 
de educar a las poblaciones sobre las actividades del 
UNICEF y, en consecuencia, el valor de Ia colaboraci6n 
entre este y Ia UNESCO. 

51. El Sr. REVOL (Francia) opina que el UNICEF, 
creado en las circunstancias especiales de Ia posguerra 

2 Publicacion de la Naciones Unidas, N.o de venta: 58.XII.2. 
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para hacer frente a necesidades apremiantes, representa 
probablemente en Ia actualidad una de las realizaciones 
mas t'itiles de las Naciones Uriidas. El UNICEF, magni
ficamente dirigido por un personal administrativo poco 
numeroso y muy exigente, asi como por una Junta en 
el seno de Ia cuallos gobiernos dejan de lado sus diferen
cias, se ha convertido en un servicio internacional 
modelo, que aplica un metodo muy original consistente 
en aunar en determinados campos de acci6n los medios 
de que disponen los gobiernos, los organismos especiali
zados y las organizaciones privadas. 
52. Despues de hacer hincapie en el exito que alcanz6 
el ultimo periodo de sesiones de la Junta Ejecutiva, 
celebrado en Ginebra en marzo de 1959, el Sr. Revol 
recuerda que,. por lo que respecta al importante problema 
de Ia errailicaci6n del paludismo, Ia Junta r jecutiva ha 
pedido a Ia OMS y a Ia secretaria del UNICEF que 
preparen cada una de elias un informe que habran de 
presentarle en su pr6ximo peri()do de sesiones (vease 
E/3223, parr. 48). Dichos informes no tienen por objeto 
limitar Ia acci6n emprendida en esta esfera, sino, por 
el contrario, disipar las dudas que hayan podido susci
tarse en cuanto a su eficacia. El Gobierno de Francia 
espera que esos documentos se distribuyan con Ia 
antelaci6n suficiente para que las delegaciones tengan 
tiempo de estudiarlos antes del pr6xitno periodo de 
sesiones de Ia Junta Ejecutiva. 
53. El Gobierno frances sefial6 en Ginebra que, puesto 
que el UNICEF es ahora un organismo permanente 
encargado de ejecutar programas a largo plazo, acaso 
no haga falta que Ia Junta Ejecutiva ce]ebre dos periodos 
de sesiones anuales. En Gambio, para asegurar Ia 
continuidad necesaria en la preparaci6n y aprobaci6n 
de los programas, parece 16gico que el Comite del 
Programa de Actividades se retina dos veces al afio 
y, sobre todo, que una de sus reuniones se celebre 
inmediatamente antes del periodo de sesiones de la Junta 
Ejecutiva. No se trata mas que de sugestiones, pero Ia 
delegaci6n francesa ha querido presentarlas esperando 
que sera posible encontrar una f6rmula que tenga 
debidamente en cuenta Ia evoluci6n de las actividades 
del UNICEF. 

54. Por ultimo, el Sr. Revol seiiala a Ia atenci6n de 
los miembros del Consejo el proyecto de resoluci6n 
presentado por los E:;!:.dos Unidos, Francia y Nueva 
Zelandia (E/L.830), que responde a la necesidad de 
fundar la lucha contra el paludismo sobre bases tecnicas 
y administrativas de la mayor solidez. 

Se levanta Ia sesi6n a las 13 horas. 
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